

Ergebnisprotokoll 14. Meinungsträgerkreis am 29.09.2022

Das Protokoll beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung des Protokolls keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt.

Nr.	Thema	Diskussionsverlauf und Ergebnisse
	Anmerkung	<p>Die Veranstaltung fand in Präsenzform statt. Anwesend waren 13 Personen.</p> <p>Den Teilnehmenden des Meinungsträgerkreises Innenstadt wurden die Tagesordnungspunkte anhand einer Präsentation vorgestellt, die wie dieses Protokoll, auf der Homepage der Stadt Erlangen von allen Interessierten eingesehen werden kann.</p> <p>Die einführenden Worte wurden von Frau Cremer-Zwikla übernommen. Für die Meinungsträgerkreissitzung wurde die Moderation von Frau Cremer-Zwikla übernommen.</p>
1	Begrüßung durch Frau Cremer-Zwikla	Frau Cremer-Zwikla begrüßte die Teilnehmenden zur 14. Meinungsträgerkreissitzung.
2	Kurze Vorstellungsrunde	Zu Beginn der Sitzung erfolgte eine kurze Vorstellungsrunde durch die anwesenden Teilnehmenden selbst.
3	Vorstellung der Quartiersentwicklung „Altstadt trifft Burgberg“	<p>Frau Liebel stellte das Projekt „Altstadt trifft Burgberg“, vor.</p> <p>Das Drittmittelprojekt, das durch die Deutsche Fernsehlotterie gefördert wird, beschäftigt zwei Mitarbeitende (Halbtagsstellen) mit dem Ziel der Stadtviertelentwicklung und insbesondere dem intergenerationalen und nachbarschaftlichen Austausch. Die Projektlaufzeit beträgt fünf Jahre und läuft bereits seit 2021. „Altstadt trifft Burgberg“ versteht sich als Schnittstelle zwischen Bewohner*innen, Akteur*innen und der Stadtpolitik. Das Angebot reicht von der Schaffung von Begegnungsräumen über Veranstaltungen, Aktivitäten, Projekten bis hin zu Beratung, Betreuung, Nachbarschaftshilfen und Lerngruppen. Weitere laufende und geplante Projekte:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Stadtgarten ▪ Stadtgeschichte – Digitaler Stadtrundgang ▪ Klima und Mobilität: Kartierung zu Mobilitätshindernissen, Auswirkungen des Klimawandels ▪ Sorge im Quartier: Anlaufstelle für Alleinerziehende ▪ Regelmäßige Veranstaltungen: Nachbarschaftsfrühstück, Gartenstammtisch, Weihnachtsaktion „Advent im Hof“
4	Informationen zu aktuellen Projekten und Maßnahmen in der Innenstadt	<p>Die aktuellen Entwicklungen im Sanierungsgebiet wurden anhand einer Präsentation von Frau Cremer-Zwikla vorgestellt:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Neugestaltung des Gerbereitunnels als attraktiven Zugang zur historischen Innenstadt ▪ Neugestaltung der Westlichen Stadtmauerstraße / Teilbereich ▪ Neugestaltung der Paulistraße / Teilbereich ▪ „Der Zollhausplatz wird Klimaplatz“ ▪ Parkraumkonzept Innenstadt (Vorstellung durch Herrn Dr. Korda) ▪ Quartier „Regnitzstadt“ (Vorstellung durch Herrn Dr. Korda)

Nr.	Thema	Diskussionsverlauf und Ergebnisse
		<ul style="list-style-type: none"> ▪ Gesamtanierung und Quartier KuBiC Frankenhof (Vorstellung durch Frau Mehlhorn-Decker) ▪ Passerelle Westliche Stadtmauerstraße ▪ Sitzbankradar ▪ Überarbeitung der Richtlinie zur Gestaltung von Sondernutzungen im öffentlichen Raum – Bereich Innenstadt 2011 ▪ Jahresbericht zur Stadterneuerung 2020/2021 ▪ Werkraum Erlangen (Vorstellung durch Frau Knapp)
5	Bericht des Quartiersmanagements Innenstadt (cima)	<p>Die Quartiersmanagerin Daniela Pohl vom Büro CIMA Beratung + Management GmbH aus Forchheim gab einen Überblick über die Projekte, die durch das Quartiersmanagement initiiert oder begleitet wurden:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Aktualisierung „Entdeckungsrouten“ ▪ Postkarte „Kunst + Kreatives“ ▪ Geführte Themenrundgänge zu den neuen Routen in der Innenstadt <p>Darüber hinaus wurden folgende Projekte über den Projektfonds 2022 finanziell unterstützt:</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Kunstautomat „KUNST erlangen“ ▪ Grüne Oase ▪ Fahrradreparatursäule <p>Der Projektfonds kann seit diesem Jahr mit einer Förderquote von 100% abgerufen werden. Der Projektfonds 2022 ist noch nicht ausgeschöpft. Eine Förderung kurzfristiger Projekte und Ideen zur Belebung der Innenstadt 2022 kann bei Frau Pohl angefragt werden.</p>
6	Ortstermin Kunstautomat am Altstädter Kirchenplatz	<p>Im Anschluss an die Meinungsträgerkreissitzung wurde bei einem gemeinsamen Ortstermin am Kunstautomaten sowohl die Entstehungsgeschichte erläutert als auch ein Blick hinter die Fassade des Kunstautomaten geworfen. Ziel des Kunstautomaten ist die Sichtbarmachung der Kreativität in Erlangen sowie eine Vernetzung der kreativen Akteur*innen.</p>

gez. cima